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КУЗБАСС: НЕДЕЛЯ В ЦИФРАХ

Чем жил регион прошедшую 
неделю – в нашей подборке 
знаковых и значимых 
для жителей Кузбасса фактов.

ПОДРОБНОСТИ

АКТУАЛЬНО

n Фото пресс-службы АПК.

Покупаем кузбасское!

22 тысячи тонн молока в год будет 
производить новый животновод-

ческий комплекс в Чебулинском муници-
пальном округе, старт строительству кото-
рого дал глава региона Сергей Цивилев. Ав-
томатизированный животноводческий ком-
плекс на 2400 коров и 2800 голов молодня-
ка возведут в рамках Стратегии социально-
экономического развития Кузбасса до 2035 
года. Это совместный проект правительства 
области и бизнеса. 

5 тонн гуманитарной помощи отпра-
вили из Кузбасса в Донецкую Народ-

ную Республику. Её для жителей города-по-
братима Горловки собрали сотрудники ре-
гионального министерства спорта и физиче-
ской культуры, подведомственных учрежде-
ний, а также областные спортивные федера-
ции и спортивные клубы. В двух фурах, ко-
торые прибудут в ДНР 24 мая, – продукты 
питания и товары первой необходимости, 
водонагреватели, бытовая техника.

350 кузбасских школьников станут 
участниками первой профильной 

смены РДДМ «Движение первых». Детский 
оздоровительно-образовательный центр 
«Сибирская сказка» в Новокузнецком му-
ниципальном округе в соответствии с пору-
чением президента РФ Владимира Путина 
определён базой, где будут реализовывать-
ся программы Российского движения детей 
и молодёжи. Первая смена соберёт ребят от 
8 до 17 лет из разных муниципалитетов ре-
гиона, в том числе детей участников СВО.

300 жилищных сертификатов вы-
дали в Кузбассе детям-сиротам 

по поручению губернатора Сергея Цивиле-
ва. Эта мера поддержки действует в регионе 
с 2022 года. В 2023 году сумма выплат уве-
личена с 1421376 рублей до 2676036 рублей. 
Размер соцвыплаты рассчитывается исходя 
из норматива общей площади жилых поме-
щений в 33 кв. м и средней рыночной стои-
мости 1 кв. м жилья в Кузбассе. Всего с на-
чала года жилищные сертификаты получи-
ли уже 800 человек.

Цифровизация 
для здоровья кузбассовцев
Окончание. Начало на 1-й стр.

Все государственные медицинские организации 
региона подключены к интегрированной электрон-
ной медицинской карте. Сейчас в личном кабине-
те отображаются результаты анализов и обследо-
ваний, есть информация о запланированных при-
ёмах, об оказанной медицинской помощи, а также 
интегральный анамнез – самые важные клиниче-
ские данные о пациенте, необходимые для оказа-
ния плановой и экстренной медпомощи. В ближай-
шее время разработчики хотят добавить возмож-
ность для родителей, которые смогут просматри-
вать данные своих детей. Сейчас на сайте доступ-
на информация только для пользователей, зареги-
стрированных на «Госуслугах».

Во время брифинга был задан вопрос о том, 
можно ли загружать на портал результаты ана-
лизов и осмотров из частных клиник. Министр 
здравоохранения Кузбасса сказал, что она поя-
вится, как только клиники подключатся к еди-
ной системе. 

– Как правило, у частных организаций есть 
свои личные кабинеты. Но я думаю, будет тренд, 
чтобы все жили по единым правилам. Рано или 
поздно мы дойдём до того, что они станут участ-
никами единой информационной системы России, 
– выразил уверенность Дмитрий Беглов. 

Также министр здравоохранения Кузбасса рас-
сказал о внедрении цифровых технологий для ре-
шения задач в сфере здравоохранения: органи-
зационной, аналитической работы, ускорения 
диагностики и процесса принятия решений. За 
прошлый год на 30% увеличена мощность Цен-
тра обработки данных, оборудованы восемь но-
вых серверных платформ, оснащённых система-
ми информационной безопасности. Приобрете-
но более 300 единиц техники. Всё это позволяет 
обеспечить бесперебойную работу программно-
го обеспечения в медицинских организациях, а 
также оперативный доступ к историям болезней 
и результатам анализов пациентов – таким об-
разом, лучшие специалисты региона могут дис-
танционно оказывать помощь пациентам в лю-
бой точке Кузбасса. Светлана БУЛАЕВА.

ДИСТАНЦИОННОЕ ПОСЕЩЕНИЕ ВРАЧА

В прошлом году в Кузбассе обновили ре-
гиональную систему телемедицинских 
консультаций. Теперь медики из отда-
лённых и труднодоступных территорий 
могут на специальном портале получать 
консультации коллег из различных об-
ластных клиник. Дистанционно врачи 
могут обсуждать истории болезни слож-
ных пациентов, просматривать лабора-
торные и диагностические исследования, 
обмениваться графическими данными, 
результатами исследований. На портале 
зарегистрировано более 900 медицин-
ских работников из 90 медицинских ор-
ганизаций региона. Проводятся тысячи 
консультаций по 51 профилю: кардиоло-
гия, онкология, инфекционные болезни и 
другим. В рамках программы модерниза-
ции первичного звена здравоохранения 
нацпроекта «Здравоохранение» в Куз-
бассе проходит масштабная замена уста-
ревших ФАПов на современные модуль-
ные строения, а также проводятся капи-
тальные ремонты в зданиях амбулаторий. 
Параллельно, в рамках регионального 
проекта «Создание единого цифрового 
контура в здравоохранении на основе 
единой государственной информацион-
ной системы здравоохранения (ЕГИСЗ)», 
каждое медицинское структурное под-
разделение обеспечивается точкой до-
ступа в интернет, компьютером и про-
граммным обеспечением.
– Кузбасский областной медицинский 
информационно-аналитический центр 
имени Р.М. Зельковича внедрил портал, 
доступный всем врачам и фельдшерам. 

Сейчас консультации на нём проходят в 
режиме «врач - врач», но в ряде ФАПов 
уже появилась возможность посадить 
перед монитором пациентов. И эта прак-
тика будет широко применяться, что осо-
бенно важно для небольших муниципа-
литетов, – поясняет главный областной 
специалист по терапии и общей врачеб-
ной практике Лариса Токарева. – На пор-
тале есть возможность получить консуль-
тацию, загрузив документы – выписки 
из истории болезни, анализы и другое. 
Профильный специалист ответит в пись-
менном виде. А можно подключиться по 
видеосвязи. 
Портал устроен максимально удобно. 
Медучреждения открывают специальные 
лоты. Фельдшер выбирает нужного спе-
циалиста и записывается к нему на кон-
сультацию, в ответ получает дату и время, 
в которые произойдёт сеанс связи. Все 
документы, которые загрузили в ФАПе 
или поликлинике, сразу же отображают-
ся в личном кабинете у врача. Никакой 
бумажной волокиты. После консультации 
все протоколы и выписки фельдшер мо-
жет добавить в электронную карту паци-
ента, а также распечатать на принтере.
«Портал пациента» также станет плат-
формой для расширения возможностей 
телемедицинских консультаций. Теперь 
и жители Кузбасса смогут записывать-
ся на телемедицинскую консультацию в 
формате «врач – пациент» и пообщаться 
с врачом в любом комфортном для себя 
месте, например лёжа на любимом дива-
не, и в удобное время.

В Кемерове состоялась 
ежегодная конферен-
ция «Производители и 
ретейл: Местный про-
изводитель – конку-
рентное преимущество 
в торговой сети. 
Новые возможности».

В её работе приняли уча-
стие заместитель председате-
ля правительства Кемеровской 
области – Кузбасса – министр 
промышленности и торговли 
Леонид Старосвет, министр 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Кузбасса Андрей Арит-
кулов, представители высше-
го менеджмента федеральных 
и региональных торговых се-
тей «Пятёрочка», «Магнит», 
«Бегемаг», «Мария-Ра», «Лен-
та», «Монетка», «Калина-Ма-
лина», «Ярче», «Вкусно – и 
точка», руководители поряд-
ка 60 предприятий пищевой, 
перерабатывающей, лёгкой и 
химической промышленности.

В пленарной части были 
рассмотрены актуальные во-
просы вхождения производи-
телей и поставщиков в торго-
вые сети, включая альтерна-
тивные пути реализации про-
дукции через общепит и мар-
кетплейсы.

«Одной из задач, постав-
ленных президентом Влади-
миром Путиным, является про-
довольственная безопасность 
страны, которая не может быть 
обеспечена без местных произ-
водителей. Предприятия ре-
гиона способны нас обеспе-
чить необходимой качествен-
ной продукцией, а выстроен-
ные взаимоотношения про-
изводителей и ретейла – это 
новый виток, который внесёт 
вклад в экономическое разви-
тие Кузбасса. 

Сегодня мы рассмотрели 
вопросы о принятии дополни-

тельных мер по дальнейшему 
сотрудничеству, а также обсу-
дили возможность предостав-
ления преференций для мест-
ных производителей при вхо-
де на полки торговых сетей, 
а именно сокращения отсроч-
ки платежа, срока рассмотре-
ния обращений об изменении 
цены, привилегии в отношении 
товаров со знаками качества и 
так далее. Уверен, что в резуль-
тате в магазинах федеральных 
сетей расширится ассортимент 
кузбасских товаров», – отме-
тил Леонид Старосвет.

По мнению зампреда пра-
вительства Кузбасса, торговые 
сети сами выходят с инициати-
вой взаимовыгодных проектов, 
в частности, есть предложения 
по увеличению складских мощ-
ностей для сезонного хране-
ния местной овощной продук-
ции. Леонид Старосвет акцен-
тировал внимание собравших-
ся на том, что власти не ставят 
перед собой задачу полностью 
«начинить» полки магазинов 
кузбасскими товарами. Тем не 
менее местный производитель 
вполне может выдать на полки 
50 процентов своей продукции 
– как продовольственной, так и 
промышленной.

С учётом мировых тенден-
ций по трансформации торгов-

ли в интернет-формат, в рам-
ках конференции был органи-
зован семинар по эффективно-
сти продаж на маркетплейсе. 

В течение дня также ра-
ботала выставка-дегустация 
местной мясной, молочной 
продукции, рыбных делика-

тесов и хлебобулочных из-
делий. Помимо этого, хими-
ческие предприятия региона 
представили свою продукцию 
– мыло, отбеливатели, чистя-
щие средства. Также был орга-
низован семинар по эффектив-
ности продаж на маркетплейсе. 

На месте работала выстав-
ка, на которой можно было 
продегустировать местную 
мясную, молочную продук-
цию, рыбные деликатесы, хле-
бобулочные изделия. Помимо 
этого, кузбасские химические 
предприятия представили свою 
продукцию – мыло, отбелива-
тели, чистящие средства.

На закупочных сессиях 
местные производители и топ-
менеджеры федеральных сетей 
провели переговоры о заклю-
чении договоров на поставку 
товаров в магазины региона. 

Новая мера 
поддержки

Ещё одна важная инициа-
тива была представлена на 
конференции «Производите-
ли и ретейл».

По поручению губернато-
ра Сергея Цивилева министер-
ство экономического развития 
Кузбасса совместно с Госфон-
дом, действующим в рамках 
национального проекта «Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство», приняло решение о 
снижении процентных ставок 
по микрозаймам в среднем на 
1-2 пункта.

Теперь зарегистрирован-
ные в регионе предпринимате-
ли могут получить финансиро-
вание через Госфонд по ставке 
от 3% годовых на любом этапе 
ведения бизнеса. Для начинаю-
щих предпринимателей без за-
лога ставка займа на 3 года со-
ставит 6%, с залогом – 3%.

«Развивая малое и сред-
нее предпринимательство, мы 
поддерживаем множество от-
раслей экономики – от пище-
вой и перерабатывающей про-
мышленности до строитель-
ства, машиностроения и ту-
ризма, помогаем развиваться 
по цепочке крупному бизнесу. 
В диалоге с предпринимателя-
ми укрепляем технологический 
суверенитет, успешно форми-
руем отраслевой заказ и в це-
лом создаём новую неугольную 
экономику Кузбасса, повышая 
качество жизни наших людей. 
И для решения задачи дивер-
сификации постоянно усовер-
шенствуем нашу успешно дей-
ствующую инфраструктуру 
поддержки», – отметил губер-
натор Сергей Цивилев.

Глава региона подчеркнул, 
что в Кузбассе не только ве-
дётся работа по повышению 
доступности микрозаймов, но 
и расширяется «география» 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства, кото-
рые воспользовались финан-
совой поддержкой.

Дмитрий УВАРОВ.

ДЛЯ СПРАВКИ

Конференция «Производи-
тели и ретейл: Местный про-
изводитель – конкурентное 
преимущество в торговой 
сети. Новые возможности» 
проводится по инициати-
ве Минпромторга Кузбасса 
ежегодно с 2018 года. Её 
цель – выстроить диалог 
между кузбасскими товаро-
производителями и пред-
ставителями федеральных 
торговых сетей, а также со-
действовать продвижению 
качественных продуктов 
питания и повышению уров-
ня конкурентоспособности 
местного производства. В 
регионе работают более 
4 тыс. магазинов торговых 
сетей и два крупных логи-
стических центра поставок.

n Фото Федора Баранова.

МЕДИЦИНА

По поручению губернатора Кузбасса 
все школьники пройдут медосмотр 
до начала летних каникул.

– Здоровью подрастающего поколения мы уделя-
ем самое пристальное внимание. Чем раньше врачи 
выявят у учеников проблемы со здоровьем, тем рань-
ше начнётся лечение и будет больше шансов на пол-
ное выздоровление. Нам важно, чтобы во взрослую 
жизнь выпускники школ шли здоровыми, без набо-
ра хронических заболеваний. Поэтому было приня-
то решение до начала летних каникул всех школь-
ников без исключения обследовать, чтобы при не-
обходимости родители могли вне учебного процес-
са решить вопросы со здоровьем детей и следующий 
учебный год они начали с новыми силами, – подчер-
кнул губернатор Сергей Цивилев.

На сегодняшний день у врачей побывали 280 ты-
сяч кузбасских школьников, у 19 245 из них впер-
вые выявили различные патологии, 17 520 ребят 
уже взяты на диспансерный учёт и получают ле-
чение, остальные дети отправлены на дообследо-
вание для уточнения диагноза. В целом за этот год 
запланирован осмотр 469 504 детей, в том числе 
304 932 школьников.

Для каждого возраста определён свой перечень 
исследований. К примеру, младшие школьники сда-
ют анализы крови и мочи. Семилетних детей (пер-
воклассников) дополнительно осматривают педи-
атр, невролог, стоматолог, офтальмолог и оторино-
ларинголог. А для 15-летних школьников к бригаде 
врачей присоединяются уролог-андролог, эндокри-
нолог, акушер-гинеколог и подростковый психи-
атр, а также травматолог-ортопед и детский хирург. 

К слову, чтобы не прерывать учебный процесс, 
профосмотры школьников проводят на базе образо-
вательных учреждений выездные бригады врачей. 
При необходимости освобождаются несколько ка-
бинетов, находящихся рядом с медицинским. Графи-
ки осмотров согласовываются с руководством шко-
лы и родителями, которые заполняют доброволь-
ное информированное согласие на осмотр ребёнка. 
А при отсутствии необходимых специалистов в шта-
те территориальной поликлиники для профосмотров 
в школах привлекаются специалисты из других ме-
дицинских организаций Кузбасса.

Анна ТИМОЩУК.

В летние дни – 
в полном 
здравии

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

И будет урожайным год
Президент РФ Владимир Путин совместно с 
министром сельского хозяйства Дмитрием Па-
трушевым провёл расширенное совещание о 
ходе проведения весенних полевых работ. Как 
отметил президент, это очень ответственный 
период, когда закладывается основа будущего 
урожая, а значит, и устойчивости всей сельхоз-
отрасли, надёжности нашей продовольствен-
ной безопасности, наполнения потребительско-
го рынка.

Основная цель совещания – проанализировать, 
как продвигается работа и в целом по стране, и в от-
дельных регионах, детально посмотреть, какая до-
полнительная поддержка требуется сельхозпроиз-
водителям, в том числе и в новых субъектах РФ (на 
Донбассе, в Новороссии). На совещании в том чис-
ле говорилось и о важности повышения доступности 
продуктов питания, других товаров первой необходи-
мости на этих территориях. Для этого, конечно, на-
ряду с улучшением логистики и организации торгов-
ли обязательно нужно поддерживать и местных про-
изводителей, в том числе за счёт развития инфра-
структуры переработки и хранения готовой продук-
ции, её стабильного сбыта. 

– И конечно, нужно помочь сельхозпроизводите-
лям, сельхозпредприятиям, фермерам в этих регио-
нах, несмотря на все сложности текущего характе-
ра, пройти посевную, оказать им всестороннее содей-
ствие в решении этой важнейшей задачи, – отметил 
президент РФ Владимир Путин.

А в целом российский агропромышленный ком-
плекс показывает весьма положительную динамику. 
Так, по итогам прошлого года индекс сельхозпроиз-
водства составил 110,2 процента. Был собран рекорд-
ный урожай зерна – почти 158 миллионов тонн.

– Но вот на что хочу обратить внимание: нам ни в 
коем случае нельзя расслабляться. Да, достигнут ре-
кордный урожай зерновых. Да, у нас самообеспечен-
ность по всем практически ключевым продуктам. Да, 
мы добиваемся хороших показателей на внешних 
рынках. По соотношению «цена ‒ качество» мы без-
условный лидер, а по продажам на внешнем рынке 
пшеницы ‒ номер один. 

Ирина ИВАНОВА.

ПОДДЕРЖКА

Забота о ветеранах СВО
Окончание. Начало на 1-й стр.

Вблизи от здания филиала фонда оборудуют оста-
новочный павильон для общественного транспорта, 
пока же доставлять людей от ближайшей остановки 
будет специальный шаттл.

«Всё сделано качественно и современно. В филиа-
ле фонда не только смогут решать возникающие во-
просы ветеранов СВО и семей наших погибших това-
рищей, но и просто можно будет ребятам вместе со-
бираться – общаться, проводить мероприятия. Соз-
дание фонда «Защитники Отечества» – крайне важ-
ная мера. У бойцов, которые будут возвращаться со 
спецоперации, появится множество вопросов – и 
юридических, и медицинских, и бытовых, и в плане 
социализации. Такая организация способна помочь 
им во всём, что потребуется», – отметил участник 
СВО, командир СОБР «Рубеж» регионального Управ-
ления Росгвардии, кавалер трёх орденов Мужества, 
Герой Кузбасса Константин Огий.

Напомним, в регионе впервые в России начато 
строительство реабилитационного центра для ветера-
нов специальной военной операции. Возвести здание 
в Шерегеше, рассчитанное на приём 100 пациентов 
одновременно, планируется к концу 2024 года. Рабо-
тать реабилитационный центр будет под патронажем 
государственного фонда «Защитники Отечества».

Вера СКВОРЦОВА
(по материалам пресс-службы АПК).

ЗНАЙ НАШИХ

Финансы и успех
Кузбасские журналисты стали лауреатами кон-
курса финансовой журналистики «Рублёвая 
зона». Всего в этом году на конкурс было при-
нято 504 журналистских материала из 39 реги-
онов России. Из них 19 заявок – от кузбасских 
представителей средств массовой информации.

Сразу в двух номинациях – «Лучший автор теле- 
или видеосюжета» и «Лучший спецпроект по личным 
финансам в СМИ» – отмечена работа нашей колле-
ги, журналиста Эльвиры Галиевой (телеканал «Куз-
басс 1») в проекте «Финансовый эксперт». В номина-
ции «Лучший автор радиопередачи» среди лауреатов 
– Марина Тропина (ГТРК «Кузбасс»), представившая 
на конкурс выпуск программы про кредитование. 

– Чтобы люди сегодня чувствовали себя уверен-
но на финансовом рынке, не боялись и могли смело 
отличить добросовестные организации от мошенни-
ков, должно быть как можно больше полезной и до-
ступной информации. И здесь важную роль играют 
журналисты, они помогают донести эту информацию 
до людей и помочь им разобраться в финансовых во-
просах. Особенно приятно видеть в числе лауреа-
тов кузбасских журналистов ещё и потому, что в этом 
году Кузбасс принимает у себя победителей конкур-
са, – отметил первый заместитель председателя пра-
вительства Кузбасса – министр финансов Игорь Ма-
лахов.

Напомним, традиционно итоги ежегодного жур-
налистского конкурса «Рублёвая зона» подводятся в 
одном из российских регионов, где для участников 
организуют серию обучающих мероприятий (мастер-
классы, дискуссионные площадки), а также знакомят 
гостей с культурой, традициями и территориальными 
особенностями принимающей стороны. В этом году 
обладатели первых трёх мест в каждой из основных 
номинаций конкурса, а также победители в четырёх 
специальных номинациях соберутся в столице Куз-
басса. Одиннадцатая по счёту очная сессия конкурса 
пройдёт с 22 по 23 июня в Кемерове.

Анна ТИТОВА.

БЕЗОПАСНОСТЬ

В Кузбассе приняты все необходимые меры безо-
пасности для проведения последних звонков и экза-
менов в школах. Уже вчера последний звонок прозве-
нел для 9-х классов, у 11-х классов торжественное ме-
роприятие пройдёт 25 мая. К слову, в этом году в Куз-
бассе заканчивают обучение более 9 тысяч выпускни-
ков 11-х классов и более 30 тысяч 9-классников.








